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議会発言

議員活動を発信

議会改革を推進／出前市議会の朗読劇を執筆

ほぼ全定例議会で一般質問や会派代表質問を行いました。項目とし

て取り上げた主なものは、サル被害対策の強化、森林資源の有効活用、

市立病院の医療従事者の確保と処遇改善、雪対策の強化とやさしい除

雪、米沢市医療連携のあり方、大規模自然災害に備えて、住民参加型

の公共事業の推進、河床低下対策、公衆Wi-Fiの拡大、子供貧困対策、

健康長寿日本一の取組み、マイクロプラスチックの削減など多岐にわ

たります。そして、多くの提案、提言を行いました。（質問について

は、右ページをご覧ください）

また、予算委員会や常任委員会においても積極的に発言し各種政策

提言を行いました。

米沢市議会は、昨年の10月に発表された日経グローバルの

「議会活力度」調査の結果、全国815市区中42位（山形県内では

第１位）となりました。前回の2014年の調査では54位でしたが、

タブレット端末の導入や、中学校出前市議会、委員会での請

願・陳情者の直接説明などの改革が評価され順位をあげること

ができました。

中学校出前市議会は米沢市内全８中学校で毎年実施していま

す。そこで、議会の模様を分かりやすく再現した朗読劇を演じ

ています。学校給食を題材にした「給食費を上げるってよ！え

～！」と、通学路に歩道を設置する「危ない通学路、なんとか

すっぺ」などです。その脚本を書きました。

定例議会ごと（年４回）に議会

レポート「ゆきしろ」を発行し、

市民の皆さんに議会の模様をお知

らせしてきました。

また、我妻とくおのホームペー

ジを開設し、初当選以来16年間、

日々の活動を全て「今日の出来

事」として公開しています。

我妻徳雄で検索してください

http://www3.omn.ne.jp/~waga1308/

中学校出前市議会



◆市立病院の医師・看護師確保

（2017年３月議会、2018年12月議会）

米沢市立病院では常勤医師が不足し、

医師個人の負担も増加しています。

また、看護師不足も深刻です。安全・

安心な地域医療体制を維持するために、

医師・看護師の確保と処遇改善を求めて

きました。

◆マイクロプラスチックの削減
（2018年12月議会）

レジ袋やペットボトルなどのプラス

チックが粉々に砕けマイクロプラスチッ

ク（５ｍｍ以下）となって、海や川を浮

遊しています。マイクロプラスチックは

生態系に悪影響を与える懸念があります。

マイクロプラスチックの問題をいち早く

議会で取り上げ、対策を求めています。

◆大規模自然災害対策
（2017年９月議会、2018年９月議会）

大地震、台風、豪雨などの頻発する大

規模災害に備え、スフィア基準（避難所

の国際基準）に基づく避難所の環境整備

を求めました。

また、ボランティアなどの支援を受け

る「助援計画」、災害ごみを処分する

「災害ごみ処理計画」の策定を提案し、

現在「災害ごみ処理計画」を策定中です。

◆サル被害対策の強化
（ 2016年６月議会、2017年12月議会・他）

サル被害は拡大傾向にあります。16群

約756頭が生息していると推定されます。

現在、29頭に発信機を取り付けサルの行

動予測等を含め警戒情報をリアルタイム

に発信しています。三重県伊賀市で実績

を上げている１群全頭捕獲の実施に向け

て検討しています。
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を◆貧困スパイラルの解消

（2016年３月議会）

貧困家庭で育った子供が十分な教育を

受けられず、貧困に陥るケースが増えて

います。貧困スパイラルの解消に向け、

環境の整備を求めてきました。

◆雪対策の強化と優しい除雪

（2015年６月議会）

除雪量や除雪時間などを考慮した除雪

単価にすることを提案し、28年度より増

額見直しを行いました。

また、除雪費の管理業務の省力化のた

めにＧＰＳ機能を活用した除雪車運行管

理システムの導入を提案し、今シーズン

より実証実験が始まりました。

◆森林資源の有効活用
（2015年６月議会、2018年３月議会）

ナラ枯れ、マツ枯れの被害木が現場に
放置されています。
木質バイオマス発電
の燃料などへの有効
活用を提案しました。
また、公共施設の

地元産木材の積極的
使用を提案し、『ナ
セＢＡ』の外壁に田
沢産の杉が使われて
います。



生活のなかで疑問に思うこと、聞いてみたいこと、気軽にご相談ください

住みよい米沢のためにがんばります！

◆ 安心・安全なまちづくり

・効果的な鳥獣被害対策を実施します。

・高齢者・生活弱者に配慮した『やさしい除雪』を実施します。

・大規模自然災害を想定した対策を進めます。

◆ 活力あるまちづくり

・大学と企業、自治体の連携を深め産業の育成を進めます。

・米沢の森林資源を活かした木造公共建築の増や、森林資源を活

用した産業の育成を進めます。

◆ 安心できる医療と介護の充実

・医療・介護・福祉に従事する人の待遇改善をはかり、人手不足の

解消を進めます。

・医療と福祉を連携させ、在宅看護・介護の不安解消を目指します。

・だれでも生き生きと暮らせる福祉と在宅医療の充実をはかります。

◆ 議会改革、行政改革の推進

・議会基本条例を充実させ、一層の議会改革を進めていきます。

・「公契約条例」の制定を目指します。

◆ 自然・環境に恵まれたまちづくり

・米沢に残された田園風景など自然・景観の保全に努めます。

・農薬、食品添加物などの情報提供・情報公開を進め、安全な米沢

の食を作っていきます。

・ふるさとの自然を守り、生物多様性を活かしていきます。

・再生可能エネルギーにシフトし、脱原発をめざします。

◆ 平和憲法を守る

・憲法９条をはじめ平和憲法を守っていきます。

・平和都市宣言をさらに拡充していきます。

1960年（Ｓ35）11月

口田沢に生まれる

1979年（Ｓ54）３月

米沢中央高校卒業

1980年（Ｓ55）１月

日本国有鉄道入社（現ＪＲ）

2003年（Ｈ15）４月

米沢市議会議員に初当選

2007年（Ｈ18）４月

米沢市議会議員２期目当選

2011年（Ｈ22）4月

米沢市議会議員３期目当選

2015年(H26）４月

米沢市議会議員４期目当選

・渓流釣りとともに環境保護活動

に取り組む

・「置賜草木塔の会」顧問

・（株）シマノ／フィールドイン

ストラクター

・山の手地区

ママさんバレーボール大会会長

・三沢地区学童保育所

「どんぐりクラブ」顧問

・米沢鍼灸按マッサージ師会顧問

編

集

後

記

連 日 更 新

http://

www3.omn.ne.jp/~waga1308/

【家族】

妻、母との３人家族
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し
ま
す
。
（
雅
）


